

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes . . . . . 2'50 Ptas.  
Extranjero semestre . . . 24 "  
Número suelto . . . . . 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2-Teléf. 1243  
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Teléf. 2826  
PALMA DE MALLORCA

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLVI.— Núm 13979

Miércoles 12 Abril de 1939.—Año de la Victoria.

## El Papa ha dicho

HOY, 12 DE ABRIL DE 1939

Desde que San León el Magno con sus palabras de paz detuvo a las hordas de Roma a las hordas de los bárbaros, la misión política de la Iglesia ha sido siempre hermosamente pacífica, como dando aplicación práctica a los cantos de los ángeles, que entonaron en el día del nacimiento del Salvador, el versículo armonizado en los salmos religiosos: Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad.

Esa reproducción constante de un espíritu pacífico, que no es otra cosa, que el sentimiento de fraternidad en la especie humana, lo encontramos a lo largo de la historia, no ya en la historia antigua sino en los anales modernos, que nos muestran como figura eminentemente pacífica a los Pontífices que han gobernado desde León III hasta Pío XII.

Por la Paz social luchó ardorosamente aquel inmenso Joaquín Fecci, que con su nombre pontifical firmó los más atrevidos proyectos de reforma humana, encerrados en las maravillosas encíclicas que hicieron el defensor del obrero, el reparador de todas las injusticias, y el protector decidido de todos los derechos sin disputa inalienables, vinculados a la condición humana.

Por la Paz política, levantó en voz su voz Pío XI en los días torvos que precedieron a la brutal estallido de la sangrienta guerra europea en 1914. El premio de no poder lograr la ansiada, minó tanto la existencia de aquel vicario de Cristo, que a los pocos días posiblemente su llorada muerte, en el Vaticano, dejó a la humanidad un vacío que sólo el pontificado de Benedicto XV, cuyo pontificado duró durante la época de una guerra sin par, dejó la vida apenas a Europa alborozada los primeros meses de la paz. Dijérase, que

ofrendara su vida al término de la guerra, como un exvoto pronunciado entre congojas en los momentos del más hondo fragor.

Y luego, Pío XI, en sus predicaciones rebosantes de amor y de piedad, rogó al Altísimo sin descanso porque la Paz lograda no volviera a romperse, pregonando sin cesar la necesidad suprema de que imperaran solamente en el mundo la Justicia y la Razón, sumos bienes que al hombre asignó la divina piedad, y medio único para que desaparecieran las rencillas y los odios, y los afanes locos, que han conducido siempre a la ruina de los pueblos.

Y ahora, las primeras palabras vertidas por el Pontífice de hoy, en celebración de estas fiestas pascuales y como si dijéramos para que el mundo actual sepa del alma que anima al Santo Padre, han sido tiernas palabras de Paz. Habló el Pontífice en Roma, entonando los lores de la paz humana bajo el influjo santo de la divina paz.

Y era en los momentos en que España, entre nimbos de gloria, flotantes banderas y gritos de entusiasmo, celebraba el advenimiento para ella de la Paz alejada de su territorio durante algunos años, como estuvo alejada de las almas españolas desde algunos anteriores.

Ha hablado el Papa. La Paz sea con los hombres. Y con la Paz la Justicia estricta, que tantas veces hollaron los acuerdos internacionales cuando ellos se pasaron en egoísmos de pueblo para quienes el solo afán y el único anhelo, es su propio engrandecimiento olvidando que también otros pueblos poseen derechos indiscutibles, que a la postre se imponen como sucede ahora—porque ellos no debieron ser olvidados jamás.

## Ases de la gloriosa Aviación Nacional



Nuestro ilustre paisano el glorioso Comandante aviador don José M.ª Ibarra Montis, que aparece en esta foto acompañado del no menos heroico y glorioso aviador García Morato, falleció como saben los lectores días pasados en un accidente de aviación ocurrido en Zaragoza.

El heroico Comandante Ibarra, era una de las más legítimas glorias de la aviación militar española. Su hoja de servicios es una de las más brillantes, llena de proezas y heroicidades que proclaman su valor y su valía.

Ibarra Montis, era uno de los más antiguos aviadores del Ejército español. Entró en el Arma de Aviación en 1920, y siempre acreditó su pericia. En las campañas de África y en la represión de la revolución de Asturias de 1934, tomó parte activa y destacada.

Sorprendido por el Glorioso Movimiento Nacional en Barcelona, fué encarcelado por los rojos, siendo lle-

vado a bordo del "Uruguay". En agosto de 1937 logró evadirse y después de un exodo inenarrable por tierras de Cataluña, que atravesó a pie, ganó la frontera francesa al mes de evadido, corriendo luego a la España Nacional a ofrecer al Caudillo su servicio valioso.

Su participación en la guerra fue eficientísima. En Enero de 1938 llevaba ya derribados 32 aparatos enemigos. El fué derribado dos veces. Una por el enemigo. Otra por los propios nacionales, por equivocación. En ambos percances tuvo la suerte de salir indemne.

Entre las muchas proezas que llevó a cabo, ninguna como la que acometió al frente de una escuadrilla de 18 aparatos de caza que comandaba. Internóse 30 kilómetros en terreno enemigo, obligando a que los cazas adversarios se levantasen a batirse. Tras un encuentro épico, en el que cayeron 8 cazas rojos, el Comandante Ibarra regresó a su base sin per-

der un solo aparato.

Hecho tan señalado le valió la confianza del Gobierno que le encargó la dirección de las Escuelas de Caza de España, cargo que por su importancia y relieve habría colmado las aspiraciones de cualquier otro que no tuviera el ímpetu y valor de nuestro malogrado paisano; pero Ibarra pugnó hasta lograr volver a los lugares de lucha y de peligro, donde se encontraba al consumarse la victoria nacional.

Ya en la paz, un accidente trágico, truncó a los 42 años esa vida gloriosa del luchador inteligente, audaz y sereno; de tan brillante historia que será para siempre uno de los más legítimos orgullos de la aviación de España.

Ibarra pilotó cazas y bombarderos, aereoplano e hidros. En todos se mostró siempre un piloto insuperable. Pero era el "as" de los vuelos de acrobacias. En el último concurso que se celebró en España, en 1936,

Ibarra triunfó en primera línea. Ese triunfo le henchía de satisfacción porque en este concurso tuvo un contendiente difícil de superar: García Morato, el otro "as" también caído ahora.

Ibarra, como todos los espíritus fuertes y nobles, gustaba de medirse con "competidores" de alta calidad, comprendiendo que tanto más honra el triunfo cuanto más mérito y valer adornan al adversario. Y en este concurso el galardón fué para nuestro paisano cuya muerte no solo lloran los suyos sino España entera porque la muerte de un hombre es siempre un dolor para la Patria.

Como españoles y como mallorquines nos es grato rendir en memoria de nuestro malogrado paisano el homenaje de nuestra admiración, al mismo tiempo que reiteramos la expresión de nuestra condolencia a sus padres, nuestro entrañable amigo el Almirante don José de Ibarra y doña Concepción Montis.

## La cuestión internacional

### Movilización

Roma.—El gobierno italiano ha ordenado la movilización de los reservistas que nacieron en los años comprendidos desde 1900 a 1912, que son los actuales llamados a filas y algunos pequeños contingentes de carácter técnico forman un total de 100.000 hombres que es suficiente para hacer frente a todas las posibles contingencias internacionales del momento.

### Coronación

Washington.—La Gaceta dice que el rey de Italia será coronado en la ciudad de Albania. Los círculos autorizados se refieren a este hecho como a la incorporación de Albania al Imperio italiano.

La coronación de S. M. Víctor Manuel III es probable que tenga lugar en la segunda quincena del mes actual en la capital de Tirana.

### El equilibrio Mediterráneo

Roma.—El periódico "Il Giornale" escribe y dice que la presencia de Italia en Albania en nada modifica la posición actual en el Mediterráneo y que los intereses de la Gran Bretaña no pueden ser comprometidos por nada que ocurra en este mar. Por otra parte la presencia de Italia en Albania no representa problema para los estados vecinos; es un bulo el que han inventado los falsos demócratas al servicio de los rojos.

La prensa italiana responde a la expectativa de que se lleven a cabo contra ella.

### Refuerza las fronteras

Washington.—El primer ministro británico ha informado hoy del envío de varios batallones para reforzar las fronteras.

El llamado, dijo el citado ministro, no debe alarmar a nadie, ya que estando Europa como está en el grado latente de tensión, es necesario tener fuerza suficiente para hacer frente a las determinaciones y su ejecución.

### Las democracias

Roma.—La atención italiana está principalmente en los manejos de Londres-París, pues dice que

### Tranquilidad en Grecia

Roma.—Las seguridades que el Gobierno italiano ha dado al de Grecia respecto a la independencia de este país, se han reflejado en el manifiesto del primer ministro Metaxas asegurando al país que puede permanecer absolutamente tranquilo pues no corre peligro alguno por ahora.

La prensa extranjera reconoce en general que la acción italiana en Albania no tiene más finalidad que asegurar sus intereses en el Adriático, y no va dirigida contra ningún otro país.

Atenas.—Después de la declaración de ayer del jefe del Gobierno a Metaxas, en el sentido que el Gobierno griego ha recibido seguridades inequívocas de Roma sobre la independencia de Grecia, el nerviosismo de la opinión pública griega ha disminuido sensiblemente durante el día de hoy.

### Noticias de Albania

Roma.—Las tropas italianas han ocupado la última población albanesa, Bilchite, fronteriza con Grecia.

Tirana.—Las fuerzas italianas, que ya han terminado la ocupación de Albania, llegaron ayer a la frontera yugoeslava, donde fueron recibidos con grandes muestras de afecto y simpatía por las tropas del reino unido de los serbios, croatas y eslovacos.

Tirana.—En los cineas de la capital se han proyectado películas de propaganda italiana, viéndose los cineas completamente llenos de público, que vitoreó al Duce y a Italia. Las funciones fueron gratuitas.

Tirana.—Se ha reforzado la potencia de la emisora local quien emite diariamente programas en varios idiomas.

Atenas.—Se sabe que el Rey Zogú, está refugiado en Salónica.

Se cree que dentro de unos días, marchará al extranjero.

Roma.—El consejo provisional se ha reunido a las cuatro de la tarde.

dres y las capitales balcánicas.

Daladier, como ministro de la Guerra, ha dado cuenta de las medidas de orden técnico adoptadas por el comité parlamentario de Defensa nacional. Las medidas militares han dado lugar a cambios de puntos de vista entre los presentes, y los ministros de la Marina y del Aire han proporcionado a sus colegas algunas aclaraciones.

Con respecto a los acontecimientos diplomáticos, el gobierno decidirá mañana acordar a Grecia las mismas garantías que le acuerde el gobierno de Londres.

Al terminar la reunión, uno de los ministros dijo a los periodistas que la situación debe interpretarse en sentido optimista y realista.

Según informaciones que se reciben de Londres, el gabinete británico intentó incluir el Mediterráneo occidental en la serie de medidas a adoptar respecto a Italia.

El brusco retorno del Mariscal Petain a París y los coloquios que ha tenido enseguida con Daladier y Bonnet son objeto de grandes comentarios, aunque no se sabe nada en concreto. El coloquio que ha tenido con Bonnet ha sido muy largo y se

Se tiene la intención de llamar a los consejos provinciales que quedaron formados de cinco hasta quince delegados cada uno.

Tirana.—Mañana a las 16 horas se darán importantes disposiciones para los obreros y campesinos y se establecerán nuevas bases para el funcionamiento interior del país.

Tirana.—Las autoridades italianas están mitigando el hambre que venía padeciendo la población civil a consecuencia de la tiranía implantada por el Rey Zogú. Puede decirse que han llegado a Albania toda clase de artículos de primera necesidad que les han sido remitidos desde Italia.

### La reunion del gobierno francés

París.—La reunión del Consejo de ministros tenía hoy en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia de Daladier, ha durado cerca de dos horas, habiéndose consagrado casi enteramente a la situación internacional.

Bonnet ha dado una amplia relación de las conversaciones diplomáticas celebradas entre París y Lon-

afirma que el Mariscal ha expresado su desilusión ante el hecho de no haber podido obtener en Burgos los resultados que esperaba.

El Presidente del Consejo Daladier ha tenido una conferencia con el embajador de los Estados Unidos. Se subraya que esta última semana ha sido extraordinariamente activa la vida diplomática de París. Durante estas fiestas pascuales, desde el sábado Bonnet ha recibido cinco veces al embajador británico, cuatro al embajador soviético, dos al polaco, conferenciando además con los ministros de Turquía y Albania.

La prensa parisina de la tarde se esfuerza en ocultar su desprecio por las declaraciones hechas en Ankara por el ministro turco, quien ha dicho que se niega a formar parte de todo bloque de carácter ideológico extraño a los intereses de Turquía. Estas declaraciones se publican en sitio poco visible de los periódicos y en letra pequeña para no llamar la atención de los lectores, ya que se consideran tales declaraciones como un fracaso de la política franco-inglesa.

### Petain a Francia

París.—El Mariscal Petain, embajador de Francia en España, así como también Mr. Pio, representante francés en Siria, han regresado a Francia para informar al gobierno de los acontecimientos de sus respectivos países donde ellos llevan la representación gubernamental.

Mr. Bonnet se ha entrevistado esta mañana con el Mariscal Petain.

### De Alemania

Londres.—La embajada alemana en esta capital ha desmentido categóricamente los rumores lanzados por el periódico comunista "Oeuvre" de París según los cuales los alemanes que tienen su residencia en Francia han recibido la orden de marchar a su país.

### Nueva reunion

París.—El Consejo de gabinete se reunió a las cuatro de la tarde, terminando a las seis treinta. Se facilitó un comunicado oficial que dice: El Consejo se reunió bajo la presidencia del Sr. Daladier, estuvo dedicado al examen de la situación in-

ternacional. Se han aprobado las medidas propuestas por los ministros interesados en la defensa nacional. Estas mismas proposiciones serán examinadas nuevamente en el próximo Consejo de Ministros.

La actitud inglesa

Londres. — Todos los periódicos de la mañana publican unas declaraciones de Chamberlain que probablemente se repetirán en la Cámara de los Comunes.

Los periódicos dan a entender generalmente que el Gabinete no ha tomado decisión alguna complementaria con respecto a los acontecimientos de Albania como no sean las declaraciones de garantía dadas a Grecia.

Todos los periódicos añaden que tienen la impresión de que Inglaterra no dará un comunicado oficial hasta el jueves, no en cuanto a las relaciones con los Estados balcánicos sino también muy especialmente con Italia al objeto de procurar al gobierno británico un lapso de tiempo para su declaración.

También se tiene la impresión de que el gobierno británico no tiene la intención de retirar su confianza en el pacto con Italia.

La armada británica

París. — Todos los buques de guerra ingleses que están en el Mediterráneo y que todavía no se encuentran en puertos ingleses o franceses han recibido orden de concentrarse en bases francesas o inglesas, según lo asegura "Le Matin".

De conformidad con esta orden el buque inglés "Malaya" que se hallaba en Menton ha salido con rumbo desconocido.

Al mismo tiempo otro grupo de buques entre los cuales figura el "Wasphite", buque almirante de la escuadra del Mediterráneo, el "Bar-

ham" y el "Abardeen" que se encontraban en San Remo en la Riviera italiana, abandonaron aquel punto.

Los buques que se encontraban en Malta o camino de aquella base, son entre otros el portaviones "Glorious" los cruceros pesados "Devonshire" y "Shropshire"; los cruceros ligeros "Penelope", "Aréthuse" y "Galatea"; la primera y segunda flotilla de destructores; la primera flotilla de submarinos y varios buques auxiliares.

"Le Petit Parisien" asegura saber de buena fuente que es inminente una demostración naval británica en el Mediterráneo. Esta se llevará a cabo en colaboración con la flota francesa del Mediterráneo, que ha sido reforzada considerablemente.

Al decir de este diario semi-oficioso no se encuentra probable que las fuerzas navales inglesas ocupen Corfú.

Se han tomado precauciones por los gobiernos de Inglaterra y Francia en el Mediterráneo.

La Diplomacia

Londres. — En los círculos políticos se declara que en el Consejo de ministros que se ha celebrado en dicha capital se ha aprobado la moción de Lord Halifax sobre las consultas y conversaciones que el embajador inglés en Roma lord Perth ha tenido con el conde Ciano así como las que el ministro Halifax ha tenido con el Encargado de Negocios Extranjeros de la embajada italiana en Londres.

Se declara además que en la Cámara de los Comunes y de los Lores se hará referencia al acuerdo italo-británico.

El Parlamento

Londres. — Se asegura que la Cámara será convocada el próximo jueves y examinará algunas cuestiones entre ellas la ocupación de Albania por parte de Italia.

Consejo de Ministros

Burgos. — El consejo de ministros se ha reunido ayer tarde bajo la presidencia del Jefe del Estado GENERALISIMO FRANCO a las 6 y media y terminó a la 1 de la madrugada.

El Ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer nos facilitó con referencia verbal el proyecto de ley sindical que había sido examinado primero por una ponencia, por el Ministro del Ramo de Industria y Comercio y de Agricultura y después en distintas reuniones por el consejo de Ministros ha sido aprobada hoy en la reunión y queda pendiente en la relación definitiva.

Se ha examinado el proyecto de ley del Ministerio de Acción Sindical para la creación de un Instituto.

Así mismo ha sido aprobada una ley estableciendo planes de obras públicas cuyos cargos y orientaciones ya se expusieron en el consejo anterior.

Por otra ley se ha restablecido en el Ejército la categoría de Teniente General y en la Armada de Almirante.

Se han aprobado también varios decretos creando la orden de Alfonso X el Sabio.

Otra orden nombrando rector de la Universidad de Valencia al señor Zumalagarregui.

También ha sido aprobada una ley sobre personal de Justicia para las Agencias territoriales de Madrid, Palencia y Albacete, y Hacienda, nombrando delegados de Murcia, Alicante, Guadalajara, Zamora, Lugo, Cáceres, Cuenca y Jaén y un Subdelegado para Cartagena.

Otro decreto de Ministerio de Defensa Nacional haciendo aplicable a los suboficiales retirados con empleo de alférez los beneficios del decreto ley del 6 de enero de 1937 determinando que servirá de cambio para su categoría una vez obtenido su reintegro.

Se autoriza también al Alto Comisario del Marruecos Español para iniciar obras de interés general en la zona del territorio fijando el volumen de crédito en el curso del cual ejercerá entre ellas la mejora de ampliar caminos y abrir carreteras, el abastecimiento de aguas, perfeccionamiento de la Base de Hidros de Marchica, el riego de Husn y otros muchos trabajos más, como también la creación de edificios para la enseñanza

Crónica de Spectator

Ha entrado Madrid en el plazo previsto de actividad febril y de laboriosidad. Se sucedieron las jornadas pasadas con emoción tan inusitada que llegaron a tronchar algunas de las vidas que estaban casi agotadas en la fecha gloriosa de la liberación.

El domingo y el lunes todavía dos acontecimientos sobrecogieron de alegría y de dolor a los madrileños que tanto sufrieron. Santa misa en el altar delante de la Cruz de los Caídos en la Puerta de Alcalá y santa misa en las ruinas del Cuartel de la Montaña, que fué sojuzgado barbaramente en el transcurso de los tres años malditos de la dominación marxista. Allí y aquí la muchedumbre apreció la misión de los que mas sufrieron en la propia carne y en la carne de los seres queridos inmolados por la bestia roja.

Un día y otro las plegarias acendradas han ido al cielo con la ofrenda más pura y sencilla de esta muchedumbre que ha sido heroína de los heroísmos más extraordinarios y más desconocidos y entre ellas las de las mujercitas que no sabían apenas de las dificultades de la vida, de las muchachas y señoras de la siempre sufrida clase media que desde el comienzo de la guerra se encontraron asediadas por la izquierda como qui-

zadas en algún tiempo fueron incomprendidas por algunos otros elementos. Ellas salvando todas las asperezas del tremendo camino que se les ofrecía fueron las que salvaron la situación difícilísima, las que soportaron las terribles colas donde las "fieras" protestaron con blasfemias de su presencia; y ellas las que accedieron sin miedo a las cárceles con aquellos pobres mendrugos que hurtaban a la propia misérrima alimentación. Ellas han sido las mas admirables entre todas las heroínas de este Madrid de dolores, pecado y terrible pesadilla.

Ahora vuelve la laboriosidad febril a tratar de poner en marcha, las ruinas de lo que se construyó y que la horda supo destruir con ferocidad. Ha cambiado por completo el aspecto de la capital, donde han abierto los comercios y la circulación de los tranvías y metros es absolutamente normal. Como en tantas otras capitales rescatadas al marxismo triunfa el imperialismo de la escuela. Y lo que los rojos tuvieron sucio y mal oliente durante tres años vuelve a relucir por el milagro del jabón y del estropajo. Machos comercios tienen sus estanterías bien surtidas con parte de los géneros que pudieron esconder de la rapaña malvada; y otros se lim-

Noticiario al día

Berlin-Varsovia

Berlin. — El embajador de Polonia en esta capital ha salido para Varsovia, para conferenciar con el gobierno polaco.

En los círculos políticos se tiene la impresión de que es perfectamente posible arreglar por medio de conversaciones directas entre Varsovia y Berlín el problema pendiente entre ambos países, que de otra forma podría dar lugar a complicaciones internacionales.

Crisis belga

Bruselas. — Pierre Lot continúa los trabajos para lograr la formación de un gabinete tripartito entre los socialistas, los católicos y los liberales.

En los medios políticos, se critica duramente la duración de la actual crisis, ya que el momento político internacional es de una gravedad tal, que es preciso un gabinete responsable. Se cree, que Pierre Lot logrará anar las opiniones de los tres partidos en un programa de reconstrucción nacional.

El Banco de España

Burgos. — Ayer hubo lugar la anunciada reunión de los consejeros del Banco de España.

De la reunión no se dió nota oficial limitándose a manifestar, que se habían tratado asuntos de trámite. No se sabe aún la fecha en que se trasladará el Consejo a Madrid.

El Ayuntamiento de Madrid

Madrid. — El Alcalde camarada Alberto de Alcocer, habló ayer noche con los periodistas manifestando, que el Ayuntamiento había acordado aceptar el presupuesto municipal del año 1936 con todas sus cargas. También manifestó el Alcalde, que el problema más grave que tiene para resolver la Corporación, es el Sanitario, y que se procederá con la mayor rapidez a la desinfección de todas las viviendas.

Visitó por la tarde el Alcalde la Biblioteca y Museo Municipal, pudiendo constatar, que todas las obras valiosas del establecimiento continúan en el mismo, así como varias

obras de Goya procedentes de colecciones particulares. En cambio en la Biblioteca de Arte e Historia, ha notado a faltar el Secretario de la misma, don Antonio Ballesteros, 32 ediciones de rico valor.

El Presidente de la Diputación señor Marqués de Aza también recibió a los periodistas manifestando, que había tenido que ordenar la clausura del edificio de Maternidad por ser un foco de infección.

También habló del problema de los niños refugiados en otras ciudades españolas, comunicando que, la mortalidad ha sido en proporciones muy grandes. De 400 niños lactantes que se enviaron a Valencia, han fallecido 363.

El paso de la horda por Madrid

Madrid. — Se ha sabido que han muerto durante los dos años y medio, además de los ya conocidos en los días pasados, los académicos señores Sarco Cuevas, fusilado; don Abelardo Merino, por falta de alimentación en su casa; don Gervasio Alvarez, y Prieto Vives, de un tiro, durante la revolución comunista.

Se han salvado los señores Alvarez Osorio y Llanos y Tarriglia.

A pesar de su propaganda humanitaria, los rojos han contribuido a dar muerte al Padre Sarco, especialista en estudios de la época de Felipe II, y al señor Merino, insigne geógrafo.

Madrid. — Uno de los actos más importantes del Servicio de Recuperación Artístico ha sido el poner a salvo en sitio seguro los objetos que forman el tesoro de la Catedral de Sigüenza.

Los rojos habían acumulado este tesoro en los talleres de la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante destinándolos para su transporte al extranjero, lo que pudo ser evitado por el avance rápido de las tropas nacionales. El alto personal de la Compañía de ferrocarriles puso en conocimiento de la Comisión de Defensa del Patrimonio artístico este hecho, logrando con ello ponerlo a salvo.

LOCAL GRANDE se necesita inmediaciones arrabal Sta. Catalina o barriada La Soledad. Razón P.ª Sta. Eulalia, 10 (7055)

Extraviada perrita color negro con manchas marrón. Atiende por Fany. Gratificació devolución, Pasaje Son Kok, 22. (7058)

PERROS GUARDIANES "Dogos-Mastines", vendo tachorros y perra. Razón: Pza. Sta. Eulalia, 10. (706)

FIAT 8 HP. buen estado, vendería toda prueba. Calle Nicolás de Pax n.º 74, Talleres Servera, Reparación Autos. (7056)

VENDO FINCA recién construida. Sitio céntrico. Renta, 13.000 ptas. anuales. Razón: P.ª Sta. Eulalia, 10. (7034)

SE VENDEN molino de hierro, completo, para agua; puertas, vidrieras, persianas correderas y corrientes con cristales, todo usado. Teatro Balear, 55. (5010)

SE VENDEN dos bicicletas. Informes: P.ª Mercadal, 19, bajos. (7042)

FIAT - BALILLA NUEVO - vendo - Razón Siete Esquinas, 11, pral.

SE ALQUILA en la plaza de Cort planta baja para despacho compuesta de tres habitaciones. Informes: Furió, 27, Son Alegre. (9000)

AGENCIA ROCA Colón, 14-1.º : PALMA : Tel. 1290 TRAMITACIONES EN GENERAL Carnets chófer; Penales, Licencias caza; Instancias; Pasajes; Traspasos autos, etc., etc. RAPIDEZ EN LOS ENCARGOS

SEGURO La Funeraria LIORET GENERAL MORA 29-39 TELEFONO: 2017

NEUMATICOS Vendo de 18 x 4.75 y 18 x 6.00 San Miguel, 96-1.º De 10 a 12. (7032)

MAQUINAS DE COSER vendo 3 Pfaff y otras como nuevas. P.ª Juanot Colom, 27.

SE ALQUILA un primer piso, calle Honderos n.º 63 y se vende una planta baja. Informes en la misma. (7023)

ALQUILARIA piso reducido amueblado precio económico. Escribir a A. Bes, San Elias, 19. (7052)

Primer aniversario del fallecimiento de Don Jaime Febrer Adrover Sargento de Artillería del Regimiento de Mallorca Dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Castellón el día 13 de Abril de 1938. R. I. P. A. ¡VIVA ESPAÑA! Su desconsolada familia al recordar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan una oración en sufragio del finado y la asistencia a las misas que el día 13 de los corrientes se dirán a las 7 y 8 en la Iglesia de San Rapiña y al día siguiente en San Francisco a las 9, 9 y media y 10 en la Capilla del Sagrario, por el eterno descanso de su alma.

pian y acicalan para recibir los productos que llegan constantemente por carreteras y ferrocarriles. Subsisten las colas, y bueno será que lo digamos, para que nadie dude de nuestras palabras, aunque hayamos de decir algo que no satisfaga enteramente. Pero las colas actuales son la única forma de organizar el reparto y que llegue a todas las clases sociales para que el abastecimiento logrado sacie rápidamente el hambre de este pueblo de famélicos. Lo que era imposible por lo pronto en una ciudad total y absolutamente saqueada y donde el Estado no podía entrar regalando el dinero a voleo era proceder al reparto de los víveres sin que los menesterosos guardaran un tarro riguroso. Y así se ha hecho, y gracias a ello, las gentes todas, sin distinción de colores ni matices han alcanzado los víveres casi desconocidos y han comido luego de formar en estas colas que, al contrario de las de los rojos, tienen un matiz rápido y cordial; en las que se encuentran los víveres con los que las mujeres y los pequeños vuelven contentos a sus hogares para encender el fuego que al fin va a calentar el clásico cocido o las tiernas judías. Así se ha resuelto el problema del abastecimiento y otros entre ellos el del alumbrado. Y a compás han ido normalizándose los restantes servicios, por ejemplo, el del alumbrado, lo que ha permitido que las calles, principalmente las vías céntricas, recobren la animación de antes de la guerra que parecía perdida para siempre. Todavía empero queda una gran tarea, una gran para devolver a Madrid su personalidad y su rango. Las huellas de la destrucción roja saltan a la vista en todas partes y han sido sojuzgados y saqueados la mayor parte de los hogares del vecindario, sobre todo de los que eran tildados de gente de derecha y de orden. Y en seguida la denodada labor de la reconstrucción, tanto más urgente cuanto que en muchos aspectos ya está planeada y en otras se preparan los trabajos. Por suerte no hubo problema de resistencia y las columnas de orden y policía y agentes de la autoridad han podido iniciar sus esfuerzos para perseguir a los criminales y foragidos de los cuales ya muchos de alguna significación cayeron en poder de la justicia para responder de sus fechorías. La ciudad viene pues tranquila y segura y la vida normal recobra el pulso y el sentido de su estilo españolísimo con plena y buena identificación en las instituciones forjadas por el Caudillo. Y a este respeto la impaciencia, el deseo ferviente, el afán extraordinario, el sobresalto de casi todos los españoles que hoy viven en Madrid, tienen una ambición suprema: Que llegue pronto el día feliz en que el Generalísimo haga su entrada en la capital al frente del ejército vencedor para que en la solemne ocasión se pueda testimoniar el cariño y la veneración, hasta el límite del sacrificio que si fuera menester realizar por él. Con él, siempre al frente, pronto se forjará la España de los imperiales destinos y ahora más que nunca se aprietan en su derredor con esta seguridad de haber hallado al genio y

con la esperanza que Dios le conceda una larga vida para alcanzar las metas gloriosas que el propio Caudillo nos ha de señalar. Franco es indiscutible jefe del glorioso sufragio con la sangre de tantos héroes inmortales como la mejor semilla de la España Una, Grande y Libre.

CUEROS y PIELES por J. M.ª DELORME 10 Ptas. De venta en la Librería José T...



VERDADERO JARABE PAGLIANO Purgante depurativo, Vegetal...

Jarabe - Polvos - Tabletas Cachets - Panpagliano Prof. Ernesto Pagliano NAPOLI - Calata S. Marco, 4 SEVILLA - Resolana, 34

PASTILLAS Dr. ANDREU Pida el estudio de bolsillo

BILLAR SUIZO MIERCOLES a las 9 noche 2 interesantes partidos de Billar. 1.º Partido a tres bandas entre los notables jugadores B. Blandó y M. Sastre a 5 tantos. 2.º A enambrala libre entre el veterano y entusiasta A. Ferrer y el conocido M. Novilla (a) Fleta; a 200 carambolas.

EN EL PLAZA DE NA TESA vendo por 4 mil ptas. una cuartera con almendros. Informes: Plaza Santa Eulalia, 10.

¿Quiere tener su ropa blanca como la espuma? Lávela con LIEJIA ELECTRA B. COMAS SOCIAS LA PUERTA

# Informaciones

## Notas del mar

El movimiento de buques en el puerto durante el día de hoy ha sido como sigue:

### ENTRADAS

Procedente de Ibiza, con pasaje, carga general y correspondencia el vapor correo español "Fuerteventura".  
Procedente de Canarias el vapor mercante danés "Dagmar", con cargamento de plátanos y tomates.

### SALIDAS

Mañana saldrá para Mahón, el vapor correo "Fuerteventura", con pasaje y correspondencia.

### BUGUES ESPERADOS

Mañana es esperado, procedente de Barcelona, la motonave española, "Ciudad de Mahón", con pasaje, carga general y la correspondencia.

También es esperado, el vapor de matrícula alemana "Málaga" con mercadería general.

### BUQUES DE GUERRA

Ha entrado en el puerto el glorioso minador "Vulcano", que ayer llegó a Palma.

También en el puerto hay amarrados, un destructor italiano y otro español.

### NOTICIAS VARIAS

Mañana por la noche debe salir para Barcelona, la motonave "Ciudad de Mahón", con pasaje y el correo.

Diariamente a bordo del pallebot escuela de los Flechas Navales, se realizan prácticas y ejercicios, que ponen de manifiesto las excelentes condiciones de los futuros marineros de la España Imperial.

Gran número de personas concurren al puerto para admirarlos en sus trabajos diarios, pudiendo apreciar además la rigurosa disciplina que reina en dicho buque escuela.

## Mejoras urbanas

### EL MERCADO DE SANTA CATALINA

Prosiguen con alguna actividad las obras de construcción del nuevo Mercado de Santa Catalina, obra de gran utilidad y por la que se ha dotado a aquella populosa barriada de un elemento cuya necesidad era desde hacía tiempo muy sentida.

Tiene holgura y grandes condiciones higiénicas, pues cuenta con mucha ventilación y espacio para que cada uno de los puestos quede en las mejores condiciones de salubridad y comodidad necesarias.

Tiene también mucha agua, elemento preciso para la cotidiana limpieza y perfecta desinfección.

En el referido Arrabal han sido construidos también algunos pasos empedrados en el arranque de algunas calles de terrico, que en días de lluvias constituían verdaderas charcas.

Ha sido una mejora aplaudida, lo que convendría ahora sería que el Ayuntamiento viera la forma de casillar alguno o algunos pisos que actualmente son casi todos de terrico, para evitar polvo en verano y barro en invierno y sobre todo el gasto constante que origina su conservación.

## Multas y sanciones

Por la Comisión de Abastos han sido impuestas las siguientes multas y sanciones:

1. Juan Bautá, Palma de Mallorca, 75 venta a precios abusivos, 35.000 pesetas.

Herederos de Enrique Fábregas, Palma de Mallorca, por venta a precios abusivos, 75.000 pesetas.

2. Alberto Fuster, Palma de Mallorca, por venta a precios abusivos, 10.000 pesetas.

3. J. Pizá, de Sóller, por venta a precios abusivos, 50.000 pesetas.

4. Mercet y Cia., de Palma de Mallorca, por negociaciones ilegales diversas, 15 días de arresto y de multa de géneros.

5. M. Manó, de Corró, Lugo, por negociaciones ilegales, 100.000 pesetas.

## Caballeros mutilados

Se avisa a los Caballeros Mutilados de Mallorca, que con el fin de celebrar la Fiesta de la Paz en Palma, se inscribirán todos en la Diputación Provincial, el día que oportunamente se anunciará para el desfile Militar y que se inscribirá por la prensa.

Se ruega que todos asistan debidamente uniformados, según el Cuerpo a que pertenezcan, ostentando las condecoraciones de que gozan.

## Requisita de autos

Debido a proceder a un nuevo reconocimiento de los vehículos auto-motores que se citan y que anteriormente fueron desechados por la Junta de Requisita, serán presentados por sus propietarios, delegados o conductores, el día 14 del mes actual (viernes) a las 10 horas en el Parque de Automóviles de Baleares, Calle San Miguel 218, advirtiéndose que todos aque-

los que por encontrarse en reparación avería u otra causa, no puedan ser presentados deben justificar este extremo en un plazo de 48 horas.

## RELACION QUE SE CITA

**Camiones:**  
Unic, PM. 4.918; Ford, PM. 4.920; Ford, PM. 4.923; Ford, PM. 4.926; Ford, PM. 4.931; Unic, PM. 4.936; Ford, PM. 4.937; Renault, PM. 4.947; Ford, PM. 4.957; Ford, PM. 4.969; Unic, PM. 4.992; Chevrolet, PM. 4.995; Brockway, PM. 5.006; Ford, PM. 5.030; Ford, 5.031; Ford, PM. 5.036; Willys, PM. 5.054; Ford, PM. 5.059; Willys, PM. 5.060; Chevrolet, PM. 5.062; Chevrolet, PM. 5.080; Ford, PM. 5.087; Ford, PM. 5.094; Chevrolet, PM. 5.097; G. M. C., PM. 5.113; Ford, PM. 5.117; Chevrolet, PM. 5.143; Ford, PM. 5.145.

Palma, 12 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.

## Sucesos y desgracias

### SUSTRACION DE AVES

El dueño de la casa de campo "Ca'n Toméu" del caserío de Portol, Rafael Piña Antich se presentó a la guardia civil del puesto de Marratxi denunciando que, en la noche del día 6 al 7 del actual le fueron sustraídos varios conejos y conejas que tenía guardados en unas jaulas colocadas en las inmediaciones de su morada.

El hecho ha sido denunciado ante la autoridad judicial.

### CAIDAS

Fué curada en la Casa de Socorro, de herida contusa en la región hiliaca, la vecina de esta ciudad, Margarita Miró Miró, de 27 años, daño que se originó al caer.

### RIÑA

Emilia Prades Jacome, fué curada en dicha Casa de Socorro de herida en el antebrazo izquierdo a consecuencia de un mordisco que le fué propinado en riña.

### ACCIDENTE DEL TRABAJO

Bartolomé Batista, de 47 años, fué curado de herida en el antebrazo izquierdo que se produjo trabajando.

### CHOQUE

Dos automóviles chocaron, al anochecer de ayer en las inmediaciones de la Portella.

Resultó herida en la cara una señora.

Uno de los coches resultó con importantes desperfectos.

## Instituto Nacional «Ramón Llull»

Se ha recibido en este Centro la siguiente Orden de la Jefatura del Servicio Nacional de Enseñanzas Superior y Media:

"Llegan a esta Jefatura noticias y reclamaciones sobre el olvido, por parte de algunos Institutos y Centros de Enseñanza Media, de los preceptos que prohíben la coeducación en los Establecimientos docentes del Nuevo Estado español.—Y aunque la acción tenaz y continuada del Departamento, decidido a mantener la separación de sexos en la vida de la enseñanza, ha conseguido una muy satisfactoria aplicación general y eficaz de aquellos preceptos, es necesario atajar todos los desvíos que aun en contadas excepciones en tal sentido pueden ser apreciados.—Por ello, esta Jefatura dispone: Primero: Se reanuda de una manera expresa y terminante que continúa vigente y con plena validez la declaración prohibitiva de la coeducación, acordada por la Junta de Defensa Nacional en Orden de 4 de Septiembre de 1936, que este Ministerio ha considerado y considera especialmente incorporada a su obra legislativa general.—Segundo: Los Rectores de las Universidades y la Inspección de Enseñanza Media adoptarán las medidas convenientes para el cumplimiento del indicado precepto y para la máxima divulgación de esta Circular."

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma 11 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.

El Secretario, B. Suau.

Se ha recibido en este Centro la siguiente Orden del Jefe del Servicio Nacional de Enseñanzas Superior y Media:

"Para la aplicación de la Orden de 16 de Diciembre último en cuanto a las inscripciones gratuitas en la Enseñanza Media, con vistas al próximo período de matrícula, esta Jefatura acuerda:

1.º Los Institutos Nacionales de Enseñanza Media procederán a conceder las inscripciones gratuitas en la forma y proporción establecida por la citada disposición no sólo a sus alumnos propios sino también a los de los Colegios de su demarcación.

2.º Sin que ello prejuzgue nada en cuanto al reconocimiento oficial reglamentario, los Institutos concederán desde luego inscripciones gratuitas a los alumnos de los Colegios siempre que teniendo derecho a ello disfruten de enseñanza gratuita en éstos y no pase el número de peticiones de la proporción establecida en la citada Orden. La condición de gra-

titud será probada con declaración jurada del Director del Colegio bajo las responsabilidades consiguientes. Lo que se publica para general conocimiento.

1.º Durante el presente mes de Abril abonarán los derechos correspondiente sal 3.º y último plazo de matrícula los alumnos que hubieren abonado el 2.º plazo a su debido tiempo.

2.º Los alumnos de todas clases y Centros que no hubiesen formalizado sus inscripciones de matrícula en el período ordinario, lo deberán hacer, sólo por este curso, en el corriente mes de Abril.

3.º De acuerdo con la Orden de 16 de Diciembre último (B. O. del p2) cuantos alumnos se consideren con derecho a matrícula gratuita lo solicitarán de la Dirección de este Instituto, acompañando los documentos que justifiquen su pretensión.

4.º El importe de los derechos de matrícula se halla expuesto en el tablón de anuncios del Centro.

## Edicto

D. Juan Rosselló Rosselló, Juez Municipal Suplente del Juzgado número 2 de los de esta ciudad.

Por el presente edicto se cita a los padres o representantes legales de interesados en inscripciones de nacimiento, que estuviesen vicadas con la designación de nombres exóticos o extravagantes o demás comprendidos en la O. de 14 de Mayo de 1932, tales como los incluidos en el calendario de cualquiera religión que no se hallen en el Santoral Romano; los que originariamente expresen los conceptos políticos, Libertad, Democracia, etc., los que designen cosas como para mujeres los de flores, para hombres los de astros; para que en el plazo de sesenta días que empezarán a contarse a partir del veintitrés de Febrero último, puedan solicitar la imposición del nombre o nombres que hayan de sustituir a los declarados ilegales por O. de 18 de mayo del año último; debiendo quedar advertidos de que transcurrido el plazo señalado sin que verificaren su comparecencia ante este Registro civil a tales efectos, se procederá a tachar el nombre declarado ilegal, y se impondrá a los inscritos que se encontrasen en esa situación, el que corresponda.

Palma día cuatro de Abril de mil novecientos treinta y nueve.—Año de la Victoria.—El Secretario, Ramiro S. Crespo.— Juan Rosselló.

Palma día cuatro de Abril de mil novecientos treinta y nueve.—Año de la Victoria.—El Secretario, Ramiro S. Crespo.— Juan Rosselló.

## Salvoconductos para Barcelona

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO

Relación de Salvoconductos concedidos por el Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Seguridad, a las personas que a continuación se expresan, las cuales podrán pasar por la Secretaría de Orden Público, Calle de la Misión núm. 10, de 5 a 7 tarde, para recogerlos.

José Capellá Rigau, Carolina Masanet Casal, Ambrosio Pérez Laguardia, Isabel Felic Abad, María Torres Mari, Jaime Descals Aguilar, Juan Tort Alique, Francisco de P. Riera Clariana, Francisco Arenas Vila, Antonio Gómez Ferrero, Francisco Arán Sopena, Joaquín Bartrons Matas, Berta Blattmann, Josefina Ruiz de Luzuriaga, Vicente Aguiló Asbert, Antonio García Moragues, José Pagés Suñer, Dolores Quetglas Sensada, Antonio Ramis Bestard, Antonio Gual Ubach, Antonio Fortuny Moragues, María Carmen Chercavins, Soledad Juliá López, Rosario Gramage Mollá, Bartolomé Font Fluxá, Enrique Clarens Lobet, Fe-

derico Rivero Domínguez, Jaime Grau Burgatolas, José Rodríguez Marrero, Manuel Cases Llamolla, Anita Mari Traveria, Elvira Moreno Sanchez.

Elvira Moreno Sanchez, José Junet Castellá, Juan Bauzá Martorell, Pedro Aragay Banal, Esperanza Arano Rodón, Manuel Vives Pi, Luis Margarit Font, Manuel Riera Sempere, Siancarlo Senná, Ramón Coll Bodes, Enrique Maines Gaspar, José Idante Río, Trinidad Subirana de Isbert, Miguel Font Gornals, Domingo Cumella Simó, Rodolfo Peter Juliard, José Martínez Santaolalla, Carmelo Gutiérrez Hernández, Francisco Puig Sureda, José Capellá Rigau, Francisco Servera Vidal, Antonio Ruiz Cerdá, Antonio Socías Morell, Emilia Noya Casanova, José Morro Cerdá, Manuel Comamala Soler, Francisco Vietta Díaz, José Romagosa Fluxá, Mercedes Zardain Redón, Guillermo Alcover Sureda, Manuel Casanovas Vila, José Almeda Callis.

## Notas del Carnet

### PERSONALES

Ha llegado a Palma procedente de Sevilla el gran matador de toros Antonio Márquez el cual viene para parar, junto con la propiedad del Coliseo Balear, la próxima temporada de toros en esta localidad.

Antonio Márquez viene animado de los mejores deseos y según nuestras noticias piensa celebrar espectáculos de verdadera importancia a base de las primeras figuras del toreo y con toros de las más prestigiosas ganaderías.

Uno de estos días podremos dar más detalles a los lectores y anticipar la fecha de inauguración de la temporada.

### BODAS

Esta mañana en la capilla del Perpetuo Socorro de la Iglesia parroquial de Santa Cruz se efectuó el enlace matrimonial de la gentil señorita Manita García Cerdá con el joven piloto aviador don Jorge Lamfredi Beltrame.

Bendijo la unión el M. I. don Juan Sirvent, Canónico.

Fueron padrinos los padres de la novia don Joaquín García Boreas, Jefe de Telégrafos y doña Juana Cerdá Billón.

Actuaron de testigos por la novia don Juan Florit, Comandante de Infantería y don Marcos Salom, propietario y por el novio don Damián Perelló, Contable de la Razón Social Hijos de Juan Pieras y nuestro compañero en la prensa don Jaime Font Martorell.

Terminada la ceremonia religiosa los novios e invitados han sido obsequiados con un lunch en el domicilio de los padres de los recién casados.

La novel pareja a la que deseamos muchas prosperidades han salido para el interior de la isla y en breve marcharán a Italia donde fijarán su residencia.

Esta mañana en la Capilla del Palacio Episcopal y bendecida por el Excmo. y Rvdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca Dr. D. José Miralles, se ha celebrado el enlace de la bella y gentil señorita Antònia Cabot Canet, con el Rodiotelegrafista don Salvador Maresca Trapani.

Celebró la misa de velaciones el M. I. señor don Juan Vich, Inspector de los Servicios Eclesiásticos Castellanos.

Fueron padrinos y testigos por parte del novio el Teniente Aviador don Carlos del Pero, el Ingeniero don Saverio Landi y el Jefe de Estación de Radio don Julio Sansone. Por parte de la novia lo fueron su padre el Procurador de los Tribunales don

Rogad en caridad por el alma del Honor L'Amo de Ca'n Amer

## Don Rafael Jaume Matas

FALLECIDO EL VIERNES SANTO  
Q. E. P. D.

El Rdo. Sr. D. Bartolomé Font, Pbro. Rector del Oratorio de Son Ferriol Padre Espiritual del finado y los vecinos de Ca'n Tunis, Creu Vermeya y demás contornos de Cas Correu invitan a los familiares, amistades y conocidos del difunto a la asistencia al Funeral que en prueba de afecto y en sufragio de su alma, hacen celebrar y que tendrá lugar en el Oratorio de Son Ferriol, a las siete, pasado mañana viernes.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Juan Cabot Vidal; su tío el Médico Oculista don Juan Canet y el Odonólogo don Juan Cervera.

Los novios han salido para la finca "Son Cabot", de Esporllas, y en breve saldrán para Italia en viaje de bodas.

Deseamos a la novel pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

### DE VIAJE

Por vía aérea llegó ayer a nuestra Ciudad, doña Margarita Bauzá, Vda. de Villalonga.

También llegó ayer a Palma, el Inspector de 1.ª clase del Cuerpo de Vigilancia don Antonio Rullán.

Pasará unos días con su familia.

\* En avión ha llegado procedente de la península, el propietario don Juan March Servera, acompañado de su distinguida esposa.

\* En avión, han salido esta mañana para la península el fabricante don Julián Elosegui Iruzuista; el Abogado don Guillermo Recondo Ponte; don Juan Lliteras Ponsa, don Ramón Aguiló Forteza y don Ramón Aguiló Bonín.

\* Para Mondariz (Pontevedra) salieron la distinguida esposa e hijos del Auditor de Marina don Fernando Escardó Peinador.

\* Esta mañana ha salido para Barcelona, el Abogado y Notario don Guillermo Alcover Sureda.

## De Teatros

### PRINCIPAL.—"La Jaula de la Leona"

El sacratísimo respeto al hogar. Una mujer de alma templada por el sufrimiento. Las aventuras locas y ocasionales de un marido. El sentimiento profundamente penetrado en el alma de un joven tocado de romántico. Una serie de tipos arrancados todos ellos a la vida real, con todos sus defectos y con sus pequeñas virtudes. El egoísmo que sabe no reparar en barras cuando se empeña en algo.

Con todo ello tejíó maravillosamente Linares Rivas una comedia de alta escuela, en la que campean las escenas acertadísimas, repletas de humor de buena ley y de profundidades de filosofía práctica.

Y la comedia sirvió a maravilla para que las huestes que acudían María Gámez obtuvieran ayer dos éxitos, en las dos representaciones que, tarde y noche, dieron ayer en "La jaula de la leona".

Los cuales éxitos corroboraron plenamente nuestra primera impresión recogida en las funciones anteriores. La compañía presenta un conjunto espléndido, capaz de llenar plenamente el reparto de obras como la ayer representada, en la cual el valor teatral de todos los personajes es algo positivo y que forma un todo homogéneo sin dejar laguna de ninguna especie: cada uno de los que se mueven en la escena tiene una vida propia, vida que los actores le supieron sacar resaltar.

## GACETILLAS

**IMPORTANTE OBRA REALIZADA.**—Ha terminado la obra de transformación de piso de terrico en piso asfaltado de la cuesta del Hospital hasta los límites de la Vía Romana, mejora importantísima y que es aplaudida.

**DESMONTE DE CASSETAS.**—Van desmontándose los barracones y cassette en las cuales fuero vendidos dulces, chucherías, juguetes y otros objetos varios en la pasada Feria de Ramós.

Quedan en pie casi todas las atracciones, las cuales se ven concurridas.

**LOS QUE VIENEN Y LOS QUE VAN.**—Continúan en los vapores correo viniendo o marchando crecientísimo número de personas que a medida que van permitiéndolo las circunstancias se reintegran a sus respectivas provincias. Barcelona, Pal-

ma o viceversa son las capitales donde es más activo el expresado movimiento ya que al iniciarse el alzamiento había en uno y otro sitio crecido número de desplazados.

### EN LA CRUZ DE LOS CAIDOS.—

Es crecido el número de personas que diariamente la visitan y que misa tan una oración y depositan flores en sufragio y memoria de los que gloriosamente cayeron defendiendo la Santa Causa de la libertad y de la justicia, que tan briosamente ha mantenido la España de Franco.

### FLORES PARA LOS CAIDOS.—

El Cementerio Municipal se vé por las tardes muy concurrido especialmente los lugares donde radican las tumbas en que descansan los restos de los aviadores nacionales y legionarios caídos que a Mallorca ha cabido la honra de rezar por ellos y perpetuar su memoria.

En dichas tumbas, sus panteones se ven constantemente ocupados por crecido número de bellísimas flores que manos piadosas a la par que una plegaria depositan en memoria de los que murieron por la Patria y que descansan en el Reino de Dios.

Mallorca se impuso esta obligación y piadosamente la cumple.



### artistas

forman en conjunto el Espectáculo

# Demon's jazz

Hoy, Gran éxito en el

# LIRICO

## BORN

Próximo viernes SENSACIONAL ESTRENO

# Luz en las tinieblas

UN FILM PORTENTOSO DE LA "UFA", por la revelación de la temporada

**Brigitte Horney**

### EXTRAVIADO

corte traje para señora desde Santa Catalina a Palma. Gratificaré devolución Villalonga, 85, Terreno. (7069)

### VENDO O ALQUILO

casa recién construida, jardín, en el Barcarés, Alcudia. Informes: calle Plaza 60—La Puebla. (7067)

### Desearía habitación

en casa particular, planta baja. Ofertas a José Gutiérrez, Café Avenida, Avenida Alejandro Rosselló. (7068)

### APRENDIZ

peluquero, se precisa. Colón, 7. (7072)

# Jerez Quina OSBORNE

## Compro aparatos de Radio

**JAIME II, 32, Entresuelo**

En la «ESCUELA AUTO PRACTICA»

José Anselmo Clavé, 37-1.º (junto puerta San Antonio)  
Teléfono 1559—Palma de Mallorca  
puede Vd. convertirse rápida y económicamente en un excelente conductor de automóviles.

---

### COÑACPRINA (con cafeína)

El nuevo tratamiento de la GRIPE, CATARROS, dolores de cabeza y muelas, mareos y decaimientos, fundado en las conocidas propiedades del COÑAC asociado a los más eficaces medicamentos modernos.

De venta en todas las Farmacias.

Próbealo una vez y nunca faltará en su casa

Laboratorio QUER—Depósito en Sevilla—Abarador, 74  
Representante: HONORATO GOMARA-PELISSIER  
Archiduque Luis Salvador 83—1.º—Palma de Mallorca

# ALCERRAR LA EDICION

## La estafa de la piedad

Cosas rojas

En su último número, el semanario francés «Gringoire» publica la siguiente información:

«Hace unas semanas, entre Montpellier y Sète, el auto de un honrado comerciante de la última población se dirigía a velocidad normal, ya mediada la tarde, hacia la capital del Hérault. De pronto, cerca de Mireval, fué alcanzado y volcado por un coche en el que viajaban, sin documentos de identidad, dos individuos, españoles según se supo más tarde, domiciliados recientemente en Perpiñán. Al día siguiente, el propietario del auto, que había presentado la denuncia en nombre de los heridos, recibió la visita de un comunista de Sète que le ofrecía una suma equivalente al precio de compra del coche des trozado. Se negó al trato. Había presentado la denuncia y quería que el asunto siguiera su curso.

La investigación policíaca ha revelado muchas cosas. El automóvil atropellado no transportaba mercancías corrientes o turistas vulgares. Estaba cargado de folletos y hojas escritas en español que llevaban el membrete de «Comité español de acción antifascista en Francia».

Los policías, después de minuciosas pesquisas, han podido averiguar que los responsables del accidente, llama dos Nogues, Galvani y Granel, no eran otra cosa que agentes ocultos de una asociación extranjera con miles de adheridos en el Sur y Suroeste de Francia.

Esta organización tiene ramificaciones en los pueblos más pequeños, y sus agentes están encargados de distribuir entre los refugiados españoles libros y folletos que son armas de combate, según se dice en la cubierta.

Basta recorrer los textos para encontrar en cada párrafo, si no es en cada línea, afirmada la voluntad de los aliados de demoler y arruinar la sociedad para reconstruirla después a su manera.

¿De dónde procede el dinero? Escribir folletos, libros, hacerlos editar, asegurar su distribución, todo es cuesta muy cara.

Los Comités antifascistas de la España roja en Francia han utilizado, durante muchos meses, el resorte de la piedad para extraer sumas importantes a las poblaciones obreras y rurales de Francia. En el departamento del Sena

se han recogido unos doscientos mil francos en pocos días. El del Ródano les ha suministrado millón y medio; Vaucluse, 150.000; el Gard, 250.000; el Aude, 344.000; el Hérault, 365.000. En total, la estafa de la Federación de los comités españoles pasa de 4.200.000 francos.

Es escandaloso que semejante explotación de la generosidad francesa sea tolerada en nuestro territorio, y pueda ejercerse libremente, en perjuicio de la población laboriosa.

El accidente de Mireval permitirá, por lo menos, a la Policía descubrir la verdad. Corresponde ahora a monsieur Sarraut dictar un decreto que prohíba, bajo pena severa, estas colectas públicas. La mayor parte no son más que estafas destinadas a alimentar en nuestro país los peores focos de la anarquía y de la revolución.

Según el mismo periódico, los que fueron ministros del «Gobierno» rojo y muchos diputados se reúnen regularmente en París bajo la presidencia de Martínez Barrio, que, gracias a los fondos de que dispone, es uno de los jefes más influyentes de la banda marxista.

Las comarcas de los Pirineos Orientales se ven este año abandonadas por millares de turistas que años pasados las recorrían. La causa es la presencia de los rojos españoles, que no sólo están en los campos de concentración, sino que recorren libremente la región. Las cárceles llenas de rojos españoles detenidos por robos, violencias, violación de domicilios, fracturas de puercas y cercados, etc. En cambio, los turistas han optado por la costa vasca, donde no hay refugiados.

Entre los campos de concentración y los militantes izquierdistas de las regiones donde está instalado se ha establecido un tráfico ilícito. Camiónes con víveres entran en el campo de Argeles, que salen cargados con los productos de los robos hechos por los refugiados en España. Estas mercancías—objetos de valor, objetos artísticos, oro y plata—pasan al «Comité de ayuda a España» de Perpiñán, que los vende.

Los militantes de los partidos extremistas han recibido el permiso de partirse los caballos, mulos, corderos y ovejas llevados a Francia por los refugiados.

## Noticias varias

### Boletín Oficial del Estado

Burgos.— El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras las siguientes disposiciones:

Ministerio de Defensa Nacional.— Orden ascendiendo al empleo inmediato al Coronel de Sanidad Militar don Miguel Parrilla Bahamonde.

Ministerio de Hacienda.— Orden señalando el recargo que habrá de cobrarse por arancel de Aduanas en la segunda década del mes de Abril que será de 194 con 12.

Educación Nacional.— Orden aprobando los estatutos del Instituto de España.

Obras Públicas.— Pasando a nuevo destino al ingeniero don Luis Azorena y a don José Rodríguez

### El partido nacional de Malta

Roma.— El Partido Nacional de Malta ha decidido por unanimidad rechazar en el congreso que se celebra actualmente, la nueva constitución, solicitando cuando menos el restablecimiento de la constitución de 1921 que garantizaba el empleo de la lengua italiana.

Esta resolución que ha sido remitida al ministro de Colonias inglés Macdonald, anuncia que el Partido Nacional de Malta seguirá con energía su lucha en pro de la libertad religiosa, cultural y política de los habitantes de dicha isla y confía en la victoria final.

### La ciudad de Tokio

Tokio.— Esta capital tiene, según las últimas estadísticas, una población de 6.830.523 almas. Es por lo tanto la segunda ciudad del mundo en cuanto a población se refiere.

El aumento se debe principalmente a la inmigración del interior. La mayor parte de los inmigrantes trabajan en la fabricación de municiones.

### La movilización en Italia

Roma.— La Agencia Stefani publica el siguiente comunicado: «Con la movilización de los reemplazos de 1911, 1912, 1917 y 1918 y la de especialistas de otros reemplazos, los efectivos del ejército italiano alcanzan una fuerza enorme.

Los demás reemplazos no serán movilizados a no ser en caso extraordinario».

### De Gibraltar

Londres.— Por un comunicado enviado a la Agencia Reuter desde Gibraltar, se desmiente la noticia publicada por la prensa londinense sobre un refuerzo de tropas en Gibraltar.

### Daladier

París.—El periódico «ECHO de París» declara en su edición del martes que el presidente Daladier no dimitirá su cargo ante el nuevo presidente de la república Lebrun, aunque la Constitución lo ordene de esta manera, ya que según declara el mismo presidente Daladier la reconstrucción del gabinete ante las circunstancias críticas internacionales, sería catastrófica.

Como además este presidente fué nombrado ya por el presidente Lebrun, continuará aquél al frente del gobierno no teniendo el peligro de la crítica al exponerse ante el parlamento, mayor cada vez que se hace un cambio de gobierno.

El «Jour» da la bienvenida a dicho procedimiento creyendo que sería absurdo retardar la rápida reconstrucción del gobierno exponiendo a la crítica del Parlamento cuya mayoría es muy inestable.

### Los niños de Madrid

Madrid.— La Diputación de Madrid tan pronto quedó constituida procedió rápidamente a resolver todo lo referente a los niños refugiados.

Los niños del Colegio de San Fernando que fueron sacados de Madrid y llevados a Valencia serán repatriados.

El número de estos niños era de 400 y gran parte de ellos murieron y los otros vivieron en la miseria esparcidos en diversos pueblos de la provincia como esclavos muchos de ellos, sin recibir cuidados de ningún género.

Se ha sabido que el local habilitado para escuela de estos niños era un galinero.

### El Rey Jorge

Londres.— Se ha anunciado oficialmente que el viaje de los Reyes ingleses al Canadá se hará en un buque de pasajeros, en vez de en un acorazado, como se había anunciado, ya que en los momentos actuales se necesitan todos los buques de guerra en puertos ingleses.

## La vida en Valencia cuando estaba en poder de los rojos

(Servicio de esta tarde de Radio Nacional)

En una de las principales arterias de Valencia se encontraba una casa de aspecto corriente en la que se actuaba con todo entusiasmo. Era en los días en que el gobierno rojo había trasladado su sede a la capital valenciana y las calles estaban llenas de ruido y de gentes de todas las regiones, por lo que se podía obrar con más tranquilidad que si todo hubiera sido silencio y soledad. Un agente con ropa o unos enfermos de gravedad podían esconder con toda facilidad a una camarada que llegaba a recibir órdenes.

Después de subir la escalera unos minutos de espera mientras sonaba el timbre. Luego una mirada inteligente, un saludo, y se penetraba en una salita. Fuera, en el pasillo, se podía escuchar el ruido de pasos de otras personas que muy posiblemente trabajaban en otras secciones.

La 5.ª Columna se dedicaba a varias actividades. La principal era la de socorrer y en ella estaban numerosas mujeres de la Falange que vivían en el dolor de tener algún familiar perdido en las mazmorras soviéticas. La sección de socorro tenía una doble actividad: la de encontrar alimentos, y medicinas y hacerlas llegar por cualquier procedimiento a un determinado destino. Una organización perfecta a base de personas de absoluta confianza y probada seriedad, garantizaba el éxito; lo demás se encargaba de hacerlo la suerte. Todos se encontraban de tal manera unidos sin llegar a conocerse la mayoría de las veces, que la organización obraba a la perfección. Dentro de los hospitales y en las cárceles la organización se movía regularmente. Cada camarada tenía una misión determinada. Caminando en las sombras y valiéndose de los recursos sentimentales llegaba desde los mismos centros rojos hasta un simple domicilio particular, y de allí no salían nuestras magníficas camaradas sin llevar un gran bulto que contenía inyectables o botes de leche.

En esta casa vive toda una organización. El timbre del teléfono cuando suena puede ser el anuncio de una visita esperada o el anuncio de un registro. Inmediatamente todo aquel ejército se pone en movimiento.

El partido comunista al iniciarse la revolución, valoró a las HH de los Desamparados de una manera muy distinta a como lo hicieron en otros sitios. Las encerraron en un local para obligarlas a confeccionar ropas y efectos. La 5.ª Columna procuró movilizar este recurso, que por parecer demasiado sospechoso no fué tan vigilado. Estas Hermanitas eran las que sirviendo de enlaces hacían llegar a los calabozos mensajes con normas para completar la organización. Desde aquel caserón sombrío salían todas las mañanas mujeres camino de las prisiones. Dentro las monjitas rezaban y cosían bajo la estrecha vigilancia de los rojos.

La escuadra de una falangista de Teruel hecha prisionera en el ataque del año 1938, tenía como misión además de recoger donativos, víveres y medicinas, la de socorrer con comidas calientes a unas familias perseguidas por el S.I.M.

En una casa oscura de la calle de las Danzas vivía un sacerdote oculto desde los primeros meses. Allí acudían algunas personas a oír la Santa Misa y a recibir los sacramentos; todo ello escondido bajo el pretexto de entregar unos zapatos en una supuesta zapatería instalada allí.

«El Muerto» vivía cerca de la capilla de la Virgen de los Desamparados y se encontraba en un estado de debilidad extraordinaria, estado que le valió este extraño calificativo. Era un muchacho joven, pero que tenía la «cualidad» de ser muy poco reservado. Por ello se necesitaba una doble habilidad, para hacerle creer que los alimentos que recibía no venían de la sección de socorro de la 5.ª Columna. Por una sola indiscreción podía perderse todo.

Mientras todo esto sucedía, mientras la juventud española se ayudaba y se exponía constantemente, fuera, los soldados de FRANCO seguían la triunfal marcha victoriosa. La esperanza de todos aquellos camaradas era el poder salir algún día de las sombras y llenar sus pulmones con un aire vivificador, ese aire que es el que se respira en la España Nueva, la España que nos ha conquistado el genio de FRANCO.

## El peligro imaginario

(Servicio de esta tarde de Radio Nacional)

París.— Los periódicos siguen poniendo a la opinión pública en guardia contra un peligro imaginario dirigido contra los países balcánicos y contra Holanda y Suiza, y tratan de convencer a Inglaterra para que introduzca el servicio militar obligatorio.

«L'Intransigeant» habla de un mensaje que Chamberlain dirigirá a Mussolini, contrariamente a las noticias que publica la prensa inglesa. El periódico confía en que todos los estados balcánicos se unan al bloque anglo-franco-polaco.

«Paris-Soir» comunica que se están llevando a cabo negociaciones para lograr un completo acuerdo entre la URSS, Polonia y Rumanía previniéndose la firma de un acuerdo. Las conversaciones celebradas con Rumanía están destinadas a facilitar a los so-

viets una acción militar eficaz.

«Ce Soir» protesta contra la posibilidad de un contacto directo entre Chamberlain y Roma y reprocha al premier su falta de energía en la cuestión del Mediterráneo oriental.

«Le Temps» comunica que Varsovia ha entablado negociaciones diplomáticas con Budapest, teniendo noticias de la colaboración rápida y eficaz de los estados balcánicos con Inglaterra.

**NOCIONES DE LEGISLACION DE CORREOS**  
JOSÉ MARIA AYALA MARTÍN  
10 Ptas.  
De venta en la Librería José Tous.

### JARABE VÍNCI

TONICO · RECONSTITUYENTE

### BALEAR -:- Sábado

## CENTINELA ALERTA

con ANGELILLO

## Inglaterra por la paz

(Servicio de esta tarde de Radio Nacional)

Londres.— Los periódicos en su mayor parte, dan por seguro que el gobierno inglés no denunciará el tratado anglo-italiano e indican que tal vez será posible resolver satisfactoriamente el conflicto albanés por procedimientos diplomáticos.

El «Evening Standard» escribe que el gobierno de Londres está dispuesto a llegar a una conciliación con el

gobierno de Roma, siendo la paz el objetivo primordial de la democracia inglesa.

El «Evening News» comunica que fuente bien informada que el ministro de Rumanía, Tilea ha recibido instrucciones de su gobierno para comunicar a l Foreign Office que Rumanía participará en la política de bloque.

## Turquía no participa en el bloque antitotalitario

Ankara.— En el momento en que los órganos de prensa belicosa de las potencias democráticas siguen engañando a sus lectores hablándoles del pacto de garantía, que según sus ilusiones debería abarcar a muchos países y debería servir para estrechar el cerco a las potencias totalitarias, el Presidente del Consejo de Turquía ha pronunciado en la gran Asamblea Nacional un importante discurso en el cual de una manera clara ha sentado el punto de vista de Turquía frente a la actual situación internacional.

Después de haber tratado las principales cuestiones de carácter interno, el Primer Ministro turco se ha dedicado a examinar la política extranjera, afirmando, entre otras cosas, que Turquía está dispuesta a mantener, ahora y en el porvenir, con todas las potencias grandes y pequeñas, relaciones amistosas. En estos momentos, añadió, en que las ideas e intereses chocan con tanta violencia, ninguna ideología, ni pasión de interés representan ni representarán para Turquía un factor capaz de hacerla desviar del camino de la paz. Ningún acto, que pueda poner en peligro la vida y el bienestar de la Nación turca hará desistir de su propósito a nuestro gobierno, a me-

nos que nuestra buena voluntad y nuestra neutralidad sincera y amistosa con todos los Estados no sean directa o indirectamente puestas en discusión.

El Presidente del Consejo ha afirmado que Turquía, gracias a su Ejercito se halla en situación de defender su propia neutralidad.

Al final del discurso la Asamblea aprobó una orden del día, voto de confianza al gobierno, entre grandes aclamaciones por 389 votos que eran los presentes.

Se hace observar que esta es la primera vez que se ha pronunciado oficialmente la palabra «neutralidad» aunque ya se sabía que la opinión pública turca estaba netamente inclinada hacia una estrecha neutralidad.

En los círculos políticos se comentaba la declaración del Presidente del Consejo, afirmando que la neutralidad, aparte de ser preferida por el país por razones de ideal, es una necesidad dado el gigantesco esfuerzo de modernización que Turquía está desarrollando en todos los aspectos. Por ello se explica el entusiasmo con que ha sido acogida por el público la declaración del Presidente del Consejo.

## Ultimas noticias internacionales

Londres.— De la reunión de ayer del ministro de defensa, resultaron ciertas medidas de precaución. Lo mismo se acordó por parte del gabinete francés.

Roma.— Italia ha confirmado la nueva llamada de reservistas. El total a que alcanza los efectivos militares en Italia llega al imponente número de más de un millón de hombres.

Yugoeslavia.— El gobierno yugoeslavo ha hecho un llamamiento a los reservistas, cuyas fuerzas irán a reforzar los contingentes que tienen en la frontera con Albania.

Londres.— Después de la reunión entre Chamberlain y el Rey que terminó a las siete de la tarde regresó S. M. al castillo de Windsor enau-tomóvil.

Londres.— Durante el día de ayer el ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax y Sir Vinsly Wood conferenciaron con el primer ministro Sr. Chamberlain.

En la reunión de mañana del Parlamento se estudiará por última vez la situación internacional con respecto a los últimos acontecimientos.

Atenas.— Se ha recibido un comunicado de Italia, asegurándonos que Italia no piensa en perturbar la integridad de Grecia, asegurándonos sus buenas intenciones para con Grecia.

París.— El Embajador de Albania en París, ha informado que aún se continúa la lucha en Albania, oponiendo seria resistencia las tropas regulares del ejército albanés.

Roma.— Se ha comunicado la nueva ocupación de varias ciudades de Albania por las tropas italianas.

Alemania.— El comisionado Sr. Libisky ha llegado a Hassau después de conferenciar con Herr Ribbentrop y créese que lleva las sugerencias para poner fin al litigio entre estas dos naciones. Entre otras cosas Alemania pide la construcción de una carretera por el callejón de Polonia que la una con el territorio de Memel.

Londres.— Las conversaciones entre Mr. Chamberlain y S. M. el Rey tuvo una duración de 75 minutos. Y estuvo toda ella dedicada al examen de la situación internacional.

Polonia.— También esta última ha hecho un llamamiento, pero corresponde al que anualmente se hace entre los reservistas de artillería.

Bulgaria.— El Gobierno búlgaro ha disuelto el partidacionario socialista, internando a su leader.

Londres.— Los mercados oficiales europeos han abierto hoy un poco débiles y bajos al cerrar.

Londres.— S. M. el Rey suspendió las vacaciones para trasladarse a Londres y conferenciar con Mr. Chamberlain acerca de la situación internacional.

Después de la conversación regresó al castillo de Windsor.

Rumanía.— El Rey Carol ha regresado a Bucarest después de pasar unas vacaciones en la frontera con Yugoslavia.

**FRONTON BALEAR**  
Mañana, Jueves  
Tarde a las 5  
BARRENECHEA — RICARDO  
contra  
CARMELO — REGO  
ZULAICA — SOLOZABAL  
contra  
SATUR — ISASI  
Y quinielas.  
Detalles por carteles y programas.  
Sábado tarde y noche partidos y quinielas.

Hin 11:210  
**CONTADORES DE AGUA SIEMENS**  
**TTC**  
PASTILLAS Dr. ANDREU  
**TUC**  
Pida el estudio de botellas